

**Bezirksausschuss Sendling - Westpark
Sitzung vom 22. 02. 2022**

Beratungen durch das Bauzentrum

Antrag:

Der BA bittet das RKU, in unserem Stadtbezirk Beratungen zu Themen rund um das nachhaltige Wohnen, Sanieren und Bauen und zu Energie-Themen anzubieten.

Begründung:

Viele Bürger*innen möchten ihren Teil zur Rettung des Klimas beitragen. In der Realität fällt es dem/der Einzelnen häufig jedoch schwer, das in konkrete Schritte für den Alltag umzusetzen. Theoretisch ist das dafür erforderliche Wissen zwar vorhanden (durch Veranstaltungen z.B. des Bauzentrums, in diversen Publikationen, im Internet ...), in der Praxis wird es jedoch oft nicht abgerufen. Gründe dafür sind u.A., dass nicht alle Materialien für jede/n leicht verständlich oder, wie Veranstaltungen, nicht immer zugänglich sind. Daher können sich eigene Ideen und Beiträge zum Klimaschutz nur schwer entfalten. Das zeigt sich z.B. in der geringen Sanierungsrate von Bestandsgebäuden und den vielen nicht für Solarenergie genutzten Dächern. Dem könnte mit dezentralen Beratungsangeboten entgegengewirkt werden.

Auf die Anfrage der Grünen zur "Dezentralisierung städtischer Beratungen (Bauzentrum)?" wurde uns mitgeteilt, dass derzeit nicht geplant sei, die von den ehrenamtlichen Beratern des Bauzentrum erbrachten Beratungen in die einzelnen Quartiere zu dezentralisieren. In der Wärme-Studie*, wird jedoch u.A. die Einrichtung zusätzlicher Anlaufstellen für Information, Sanierungsberatung und Vernetzung in den verschiedenen Stadtteilen und aufsuchende Energieberatung in dezentral versorgten Gebieten empfohlen. Angesichts dieser Empfehlung sollte die derzeitige Planung abgepasst werden.

* von der LHM in Auftrag gegebenen Studie "Klimaneutrale Wärme München 2035, Mögliche Lösungspfade für eine klimaneutrale Wärmeversorgung in der Landeshauptstadt München", <https://www.oeko.de/fileadmin/oekodoc/Klimaneutrale-Waerme-Muenchen.pdf>

B90/Grüne - Initiative: Günther Sinapius